

## LA SITUATION RELIGIEUSE AUX ETATS-UNIS.

---

(Suite.)

Sans doute, les doctrines protestantes, sous leurs phases multi-formes, jouissent encore " d'une sorte de reconnaissance publique et de protection quasi-officielles, qui leur sont encore données dans les assemblées, dans les tribunaux et dans les chambres législatives." Cependant sa décroissance, comme nous venons de le voir, est bien marquée. Quelles en sont les causes? Le P. Hecker en assigne quelques-unes.

D'abord, l'opposition qu'il trouve entre le protestantisme et la constitution politique des Etats Unis : " Le génie des institutions et des mœurs américaines est en antagonisme complet avec les dogmes caractéristiques du protestantisme. Les institutions américaines ont pour base le principe, que l'homme est capable de se gouverner lui-même ; elle suppose l'existence et l'usage de la raison, du libre arbitre et de la force virtuelle qui permet à l'homme de pratiquer la vertu dans l'ordre des lois naturelles.

" Le protestantisme, par son dogme fondamental de l'entière dépravation, est la négation complète de ce principe et de ses conséquences. Il est donc impossible à celui dont les opinions politiques sont conformes au système américain, de demeurer protestant, s'il veut être conséquent avec lui-même. Tôt ou tard, il devra perdre, ou sa foi politique, ou sa foi religieuse, et c'est un fait bien connu de nous tous, que l'on voit de zélés protestants adhérer avec plus de confiance aux vérités objectives, qui sont l'âme de ses institutions politiques, qu'aux dogmes caractéristiques de leur